

	MES	TRIMESTRE
Cartagena.	Ptas. 2	9
Provincias		9
Estranjero		18

España y el Socialismo

—x—

La actualidad política ha marcado un compás de espera después de los agitados días de la última semana, y toda la atención hállase concentrada en el Congreso del Partido Socialista que ha de reunirse en Madrid el próximo viernes.

Por primera vez en la historia Española, un partido obrero lleva al Parlamento la más numerosa minoría del mismo, y la situación Constituyente en que está el Estado hace especialmente interesante el acuerdo, que ha de marcar la orientación del grupo socialista ante los decisivos problemas que se encuentran planteados.

Aparte otros puntos de menor interés, han de ocupar el eje de la discusión los referentes a la oportunidad gubernamental del partido, la continuidad en el Gobierno de los tres ministros socialistas—Caballero, de los Ríos y Prieto—, y la táctica a seguir frente al Gobierno que se constituya en el caso de optar por el apartamiento del Poder.

Las circunstancias son análogas a las en que se halló el partido laborista inglés, al formarse el Gobierno anterior al que hoy rige los destinos británicos: sin número de votos bastantes para formar por sí solo mayoría, y con los suficientes para ser llamados a colaborar. El dilema es, pues, o constituir oposición, o buscar los apoyos necesarios para integrar un Gobierno heterogéneo que, aún abriendo el camino del porvenir, no permitiría por el pronto desarrollar el programa que es base de su ideario.

Hace unas semanas se daba por descontada la no participación socialista en el núcleo gubernamental, pero las declaraciones de Prieto, Araquistain y Remigio Cabello después de las elecciones, parecen significar un reconocimiento de la posible intervención del partido en el Poder. Seguimos creyendo que es demasiado pronto para ello, y sin duda así lo estimará también una gran parte del Congreso Socialista; sin que empero sea posible pronosticar cual sea el criterio predominante.

Noticias particulares llegadas a nosotros, afirman el desecho de Indalecio Prieto de abandonar la cartera de Hacienda, subordinado como es natural a lo que acuerde su partido.

En cuanto a la solución Lerroux, no creemos que el hábil ministro de Estado acepte encargarse del Poder, si el partido socialista acuerda oponerse a su candidatura, porque sería tanto como aceptar una situación inestable, no muy en consonancia con las necesidades del momento.

Esperamos al día 10, en que empezará a despejarse la incógnita.

DEPORTES

UN MATCH PROTESTADO

En el campo de la Plaza de España se celebró el anunciado encuentro del torneo de clubs no federados entre el "C. D. Concepción" y "Sporting Cartagenero".

El encuentro estuvo lleno de actos antideportivos, por el nerviosismo de que hicieron gala los contendientes. En los escándalos tomó parte el público, cuya mayor parte aseguró que la duración del match se había "podado" en veinte minutos.

Cuando terminó, el marcador señalaba 3-2 a favor del Concepción. Los sportingistas no firmaron el acta, aduciendo diversas razones.

EN EL STADIUM

En match amistoso se enfrentaron "Los Diablos Rojos F. C." y el "C. D. Centauro".

Durante el partido, los "diablos" evidenciaron una mejor técnica, pero también, al igual que otras veces, una absoluta inocencia en el shot, lo que les impidió ganar holgadamente. En cambio los "centauros" aprovecharon mejor las ocasiones, logrando, en un bonito avance, el goal de la victoria. Los chicos "diablos" perdonaron de portivamente un penalty a sus contrarios.

Del equipo vencedor se distinguieron el interior derecha, el medio centro y el meta. Del vencido, el medio izquierda, el portero y, sobre todos, el delantero centro.

El partido, que se desarrolló correctamente, vióse enturbiado sólo por las innecesarias durezas del defensa "centaurista" Lorente.

Por la mañana, en el campo de la Plaza de España, se enfrenta-

ron el "Isaac Peral" y el "Betis" de Santa Lucía.

Vencieron los primeros por cuatro goals a uno.

PRO-AGUAS

La Asambela del partido R. R. S., reunida el domingo, acordó, a propuesta del Comité, elevar al Ministro de Fomento el siguiente telegrama:

"Partido republicano radical-socialista que ha dado pruebas elecciones admirable fuerza y disciplina, reunido en Asamblea magna y ante problema pavoroso aguas beber y riegos de este sufrido pueblo que no puede aguantar más, acuerda pedir a su ilustrado correligionario rapidísima solución de ambos proyectos, estimando que con justísima petición defiende sobre todo los altos intereses de Cartagena, que tiene puestas en V. E. sus esperanzas y las de este partido, que tendrá para su gloria que sea un Ministro de su seno el que haga justicia.

Presidente Comité.—Pina Brotons".

"Alvaro de Albornoz
Ministro Fomento

Madrid
Proclamado Diputado, dirijole primera petición apruebe proyectos aguas solucionarían vital y principalísimo problema Cartagena y su campo multiplicaría riqueza región, resolvería crisis angustiosa trabajo, mejoraría salubridad pueblos, satisfaría aspiración primera esta Ciudad.

Salúdale cordialmente.—Ramón Navarro."

VASALLAJE VOLUNTARIO

por ANTONIO ZOZAYA

El *homo venerator*, se ha dicho, ocupa más espacio en la historia que el héroe, que el conquistador y que el profeta. Y es cierto. El hombre aislado siente el goce de la independencia, pero, unido a otros, acaba por sentir el instinto del rebaño y la sumisión al pastor o al mastín. La razón es que la naturaleza humana se halla sujeta a una ley trágica: la de que todo lo que comienza en el organismo por ser cerebral y voluntario termina, por la repetición del acto, en ser medular y subconsciente. Así, la psicología de un Freud o de un Adler será más oportuna casi siempre que la de un idealista cualquiera. Las cuatro quintas partes de los nacidos son espíritus raquideos, espinazos que candan y, por ende, sujetos hipnóticos.

Comparad la dificultad del pianista cuando comienza sus primeros ejercicios de posición fija, el esfuerzo mental que tiene que realizar para pulsar a un tiempo una tecla con la mano derecha y otra diferente con la izquierda, con la facilidad del virtuoso, que puede matizar las más difíciles y complicadas obras de Litz, de Chopin o de Paderewski, sin dejar de hablar con el amigo que tiene al lado. Lo intelectual se ha hecho mecánico, lo cerebral automático y medular.

Y es precisamente entonces cuando las gentes admiran al artista; pero, de igual manera que se adquiere el hábito de lo bueno, se arraiga el de lo malo. "El hombre, asegura el proverbio, es un animal de costumbre". Tal es la razón de la sumisión constante a quien una vez acertó a deslumbrarnos con su superioridad, real o aparente, o con su fecundia. El mejor historiador no ha sido Momsem, ni Lenormant, ni Cantuni, ni Mariana, ni Reclus. Ha sido Boetio y el más conciso pero exacto compendio con que pudo soñar la diosa Clio es "La esclavitud voluntaria".

La labor de los emancipadores de la humanidad es enorme e ingrata. La muchedumbre siente la propensión a convertirse en secta y la secta es violenta y feroz. Es muy raro que haya un solo emancipador de pueblos cuyo final no sea trágico. Ha sido esclavo el hombre demasiados siglos para que no tenga raigambre la esclavitud en la médula colectiva. Y esta tendencia a la sumisión, que ahorra el fatigoso trabajo de pensar y que hizo prorrumper a las turbas bajo Fernando VII, el primer rey felón, en los gritos de "¡Vivan las cadenas!" subsiste todavía y se muestra en la aceptación del caudillaje en los mismos que alardean de espíritus libres y de voluntades independientes.

Tan esclavo es, empero, el pue-

blo que aclama a Robespierre sanguinario, como el mismo cuando lo injuria al verlo en la carreta de los ajusticiados camino de la plaza de la Revolución. Es el rebaño, y no pocas veces la piara inconsciente, que gruñe porque el gruñido resuena en torno suyo, y acomete porque en derredor suyo se acomete, y huye espantada cuando el pánico se apodera del primero de sus componentes, como en la feria pánica, que dio origen al vocablo vergonzoso y desolador.

Si preguntamos a un hombre vulgar cuales son sus ideas políticas, os contestará un nombre. Es partidario de Fulano o de Perengano, se cuenta de cierto aragones acomodado que, veinte años después de morir Castelar, se llamaba castelano como todavía hay carlistas, que no renuncian a ese adjetivo por nada del planeta. Lo de menos son las ideas; lo importante es seguir al rabadán, rendir ciegamente sumisión al caudillaje. Tal es la explicación de que la discordia de dos grandes figuras políticas, que estuvieron aliadas, siempre la confusión en sus huestes, como la sembrarían dos pastores que llevaran adelante por la carretera a un solo rebaño y que se separaran en un trivio. Las ovejas asustadas no sabrían a quien seguir; pero tendrían que seguir a alguno de los dos guías, discordes. Para emprender solo la senda libre, hay que llamarse león o águila, jaguar o condor. Cuando se es un ser racional hay que dar a la médula lo que es de la médula, pero colocando sobre ella la reflexión libre de solicitudes, de egoísmos y de rutinas. Por algo es tan difícil implantar en un pueblo atrasado la democracia, que es el gobierno de los hombres conscientes, en tanto que la monarquía es la forma raquídea de las sociedades gregarias.

Nos hallamos en España en momentos harto difíciles para que no sea motivo de preocupación seria la posible discrepancia de los caudillos. Se teme que en las Cortes republicanas sea imposible todo gobierno porque no tenga mayoría para gobernar. Ello no pudiera ocurrir si en esa Cámara cada diputado tuviera un concepto claro de sus ideas y de su función, capaz de sobreponerse al instinto de sumisión y de obediencia. En el Congreso no deben aparecer grupos de secuaces de Azaña o de Prieto, de Maciá o de Lerroux, al modo que hubo antaño canovistas y saguntinos, romeristas y silvestristas, mauristas y romanonistas. Todo esto es propio del régimen caduco. Los verdaderos patriotas que han echado sobre sus hombros la toga de plomo del legislador,

tienen que pensar por cuenta propia y ser amigos de su Platon respectivo o de su Georgias de tanda, pero mucho más amante de la verdad. Si los caudillos riñen, vienen ellos obligados a saber si es por motivos elevados o por mimancias reprobables y, en este caso, a abandonarlos a sus egoísmos y a sus comadrerías, para sostener aquello que les dicte, no el hábito inconsciente, sino la reflexiva deliberación.

Y aun todavía pudiera ser aplicable lo que llevamos dicho del hábito de sumisión y de la servidumbre voluntaria no solamente a la sugestión de los nombres personales sino a la de las palabras. Un *ismo* puede ser tan vago e indeterminado como un apellido patrimonial. Un lema puede no representar más que una cayada y el flamear de una bandera menos que el voltear de una honda. Temamos encerrar en una palabra o en una frase toda una orientación, como temen los hombres de ciencia modernos cifrar en una definición escueta las diversas notas que hay que comparar, analizar y estudiar antes de saber lo que las cosas pueden ser. Es algo llamarse socialista, comunista o nacionalista o realista; pero no lo es todo. La vida humana en el pensamiento y en la acción, es harto más compleja de lo que suponen los reverenciadores de los *ismos*.

En resumen: el peligro de las disensiones y separaciones en banderías puede ser alejado en las primeras Cortes republicanas si al suscitarse tales conflictos, los diputados se olvidan del nombre de su viejo caudillo y del *ismo* que les ha asignado su médula para pensar libremente y obrar por su propia determinación. Entonces se habrá dado un gran paso en la regeneración nacional y, en lugar de ser el símbolo de nuestra orientación social de lo que suponen los reverenciadores de los *ismos*, será el órgano noble, circunvolutivo que se encierra bajo la pia y la dura madre.

(Prohibida la reproducción).

CARMEN
REGALOS
DOMERO
MAYOR27

Lunes 13 de Julio empezará la gran liquidación de todas las existencias en los ALMACENES DE TEJIDOS

LA PILARICA - PUERTA DE MURCIA, 17 -

Para que se convengan de la Verdadera Rebaja se facilitan notas con los artículos y precios que han de registrar

Aguas para Cartagena

—x—

Hoy, como ayer y como mañana, el tema de palpitante actualidad, de máxima importancia para Cartagena es el de la traída de aguas potables que la abastezcan y satisfagan sus necesidades urbanas, y de las que fertilicen sus campos.

Todo cuanto en tal sentido se diga y haga hasta conseguirlo, sería insignificante comparado con la importancia que el asunto tiene en relación con la vida de nuestra ciudad y de sus campos.

Mañana se reunirán, convocadas por el Presidente del Ateneo, las fuerzas vivas de esta población, en asamblea magna, para acordar la adopción de energías medidas, encaminadas a la inmediata consecución de convertir en realidades proyectos que jamás pasan de serlo.

Nosotros, como es natural, en la medida de nuestras fuerzas, hemos de cooperar a tan plausible empeño, uniendo nuestra voz a las que soliciten, de quien pueda y deba otorgarlo, aquello que con tanta razón y necesidad se demanda.

Nos permitiríamos, no obstante, hacer algunas indicaciones a los dirigentes de esa actuación popular y aún a las autoridades locales a que/aquellas han de ir unidas: Es muy posible que las dificultades para aprobar el proyecto, y dar comienzo a su realización, de traída de aguas del Tavilla, resida precisamente en su extraordinaria magnitud y excesivo gasto, cosas ambas de que no es culpable Cartagena, para cuyo abastecimiento hubiese bastado algo más modesto y, por consiguiente, económicamente factible.

Y si esto es así, estimamos que no debe ser sólo el pueblo de Cartagena el que, adoptando una actitud viril, exija de los poderes públicos ser atendida en su solicitud; sino que todas aquellas ciudades a quienes afecta, deben pedir con igual energía lo que nosotros solos no podremos darle resuelto, o renunciar a los beneficios de que habrían de participar en otro caso, dejando reducido el problema a proporciones insignificantes que lo hagan fácil de resolver. ¡Pidamos todos lo que para todos ha de ser!

RIPIOS UNA BODA

¡Qué bonitos colores!
¡Vaya un palmito!
Comprendo que a tu novio
lo llevas frío.

Que no hay desvelos
como los que producen,
niña, los celos.

Pero yo te conozco.
No seas coqueta;
que tu cara no es cara,
porque es paleta.

Y sus colores
son tuyos... (que las compras
de los mejores).

Tu cara, por la que ahora
tu novio sufre,
tenía hace pocos meses
color de azufre.

Si es así todo,
tú no debes casarte,
¡de ningún modo!

Si tu novio se entera
de esa falsa
y falsear quisiera
su soltería.

¡Vaya mal rato,
al encontrar la horma
de tu zapato!

La cosa es muy distinta;
pues sin trabajo
borraré tus colores
el estropajo;

y el gatuperio
de tu novio, es en cambio,
algo muy serio.

De fingir cosas buenas
cese tu fiebre:
que dar, es peligroso,
gato por liebre.

Al contrabando,
hay docientos peligros
siempre aguardando.

Cándido RUIZ

El domingo se celebró el enlace de la bella señorita Lolita Rufete Viñeglas, con nuestro buen amigo don Victoriano Briasco.

La ceremonia se efectuó en la iglesia de Santa María de Gracia, oficiando el sacerdote don José Pascual Viñeglas, primo de la novia, actuando de padrinos el hermano de la novia, don Francisco, y la madre del novio.

Terminada la ceremonia, los nuevos esposos salieron en viaje de novios para recorrer diferentes poblaciones.

Les deseamos eterna luna de miel.

¿BARCOS A BARCELONA?

A última hora de la noche circuló el rumor por nuestra ciudad de que, por haberse declarado la huelga en Barcelona, salía para aquella capital el "Churruca", llevando a bordo personal especializado de la escuadrilla de submarinos.

También se rumoreaba que iban a salir otros barcos, lo que no nos ha sido posible confirmar.

Azaña en Segovia

Segovia, 1 m.
A las cinco de la tarde llegó a esta ciudad el ministro de la Guerra, para asistir, al acto de entregar a la Academia de Artillería el nuevo estandarte.

Azaña, pronunció un brillante discurso diciendo que la disciplina es una de las cualidades más honoríficas del militar, y que el uniforme, hace perder la personalidad particular, para dejar paso a la oficial.

Redacción y Administración de "República", Castellón 5 y 8. Teléfono, 1555